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ЧЕЛОВЕК И ЗАКОНВЫБОРЫ

МОСКВА 2030

С  6  по  8  сентября  в  России  прохо-
дили выборы, в том числе выборы 
депутатов  восьмого  созыва  в Мо-
сковскую городскую Думу. 

По  нашему  избирательному  окру-
гу победу одержал директор Учеб-
но-тренировочного  центра  дей-
ствий  в  чрезвычайной  ситуации 
и  начальной  военной  подготов-
ки  ФГБОУ  ВО  «Государственный 
университет  управления»  (ГУУ), 
руководитель  Московского  отде-
ления  Всероссийского  студенче-
ского  корпуса  спасателей Максим 
Джетыгенов,  знакомый  многим 
жителям  муниципального  округа 
Мещанский лично.

—  Во время встреч на дворовых тер-
риториях  Максим  Михайлович  задавал 
много  вопросов,  чтобы  глубже  понять 
суть  проблем,  ответственно  подходил 
к  каждому  делу.  Молодой,  активный, 
неравнодушный,  настойчивый  —  такие 
люди нам нужны! — прокомментирова-

ла результаты выборов депутат Совета 
депутатов муниципального округа Ме-

щанский Елена Дмитриева.

Мы поздравляем Максима Михай-

ловича с победой и верим, что все дан-

ные нашим жителям обещания он обя-

зательно выполнит!

ФОТО ИЗ ТЕЛЕГРАМ-КАНАЛА

МАКСИМА ДЖЕТЫГЕНОВА

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ИЗБРАНИЕМ 
В МОСКОВСКУЮ ГОРОДСКУЮ ДУМУ 
МАКСИМА ДЖЕТЫГЕНОВА!

БУДУЩЕЕ УЖЕ НАСТУПИЛО

Прокурор ЦАО г. Москвы 
Борис Григорьев разъясняет:

За невыплату заработной платы ра-

ботник вправе получить компенсацию 
Федеральным законом от 30.01.2024 
№ З-ФЗ «О внесении изменения в ста-

тью 236 Трудового кодекса Российской 
Федерации» в часть первую статьи 236 
ТК РФ внесены изменения, согласно 
которым проценты (денежная компен-

сация) подлежат взысканию с работо-

дателя и в том случае, когда причитаю-

щиеся работнику выплаты не были ему 
начислены своевременно, а решением 
суда было признано право работника 
на их получение.

Проценты (денежная компенса-

ция) исчисляются со дня, следующего 
за днём, в который заработная плата 
и иные выплаты должны были быть 
выплачены при своевременном их на-

числении, по день фактического рас-

чёта включительно. Размер процентов 
должен быть не ниже 1/150 ключевой 
ставки Банка России от суммы долга.

Фестиваль  «Территория  будущего. 
Москва  2030»,  который  старто-
вал в августе и завершился в начале 
сентября  2024  года,  стал  главным 
событием  этого  лета.  На  30  пло-
щадках фестиваля прошли культур-
ные,  спортивные,  образовательные 
и другие мероприятия, посвящённые 
развитию одного из самых современ-
ных  мегаполисов  мира.  Масштаб-
ный проект позволил смоделировать 
образ столицы и увидеть, какой она 
будет уже через несколько лет.

Депутаты Совета депутатов муни-

ципального округа Мещанский не мог-

ли не побывать на площадках фести-

валя. Глава муниципального округа 
Мещанский Надежда Толмачёва окуну-

лась в атмосферу спорта в парке искусств 
«Музеон». Здесь уже при входе гостей 
приглашали принять участие в спортив-

ных активностях: дартсе, городках, кар-

тинге и сёрфинге.

— Сёрфинг под открытым сентябрь-
ским небом! Меня это поразило до глуби-

ны души. Я  ездила в парк в будний день, 
и  все  «волны»  были  заняты,  то  есть 
людям нравится! Да и как может быть 
по‑другому, если в центре Москвы появи-
лись настоящие морские развлечения! — 

поделилась впечатлениями Надежда 
Сергеевна. — А  какие  шедевры  делают 
на мастер‑классах по скульптурной леп-
ке! Это же невероятная красота!

На площадке множество шатров 
с мастер-классами: предлагают научить-

ся реставрировать мебель и живописные 
полотна, вязать морские узлы, сделать 
книжную иллюстрацию на типограф-

ском станке или мультфильм на спе-
циальном планшете.

Разделила восторг от увиденно-

го и депутат Совета депутатов Ната-

лья Домрачева, прогулявшаяся в один 
из дней по парку «Зарядье»:

— Это  самая  впечатляющая  пло-
щадка, особенно в вечернее время. В пар-
ке  возвели  более  20  футуристичных 
арт‑объектов, с которыми можно взаи‑

модействовать,  а  некоторые  из  них 
сами  взаимодействуют  с  окружающей 
средой.  Я  люблю  учиться.  А  эта  пло-
щадка — кладезь новых знаний и умений. 
Здесь проходит столько мастер‑классов 
и лекций, что можно посещать их всей 
семьёй с утра до вечера! А потом, после 
занятий, в амфитеатре послушать ка-
кой‑нибудь концерт. Разве это не здоро-
во? Да ещё вокруг так красиво!

В программе фестиваля в «Зарядье» 
прошли спектакли, концерты, световые 
шоу, мультимедийная экспозиция «Город 
будущего», мастер-классы по актёрскому 
мастерству и лекции по финансовой гра-

мотности.

Форум-фестиваль «Москва 2030» — 
это территория нового формата, объеди-

нившая прошлое, настоящее и будущее 
столицы. Это возможность увидеть фан-

тастические проекты и принять участие 
в диалоге о будущем столицы. За всё вре-

мя работы площадки фестиваля посети-

ли более 12 млн человек.
ФОТО ИЗ АРХИВА РЕДАКЦИИ
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ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ!

ОТВЕЧАЕТ АЛЬБЕРТ ИОРДАНЯН, 
Заведующий филиалом № 2 ГБУЗ «Городская поликлиника № 5 Департамента здравоохранения 
города Москвы», депутат муниципального округа Мещанский:

— Грипп и ОРВИ занимают пер-
вое место среди всех инфекционных 
заболеваний. Особенно подвержены 
риску заболевания гриппом и его ос-
ложнениям дети, люди старше 50 лет, 
курильщики и те, у кого слабый имму-
нитет, есть хронические заболевания 
сердечно-сосудистой системы, орга-
нов дыхания и почек.

Пневмококк лидирует среди возбу-
дителей инфекций верхних дыхатель-
ных путей, вызывая особо опасные 

осложнения. Во время болезни грип-
пом или ОРВИ из верхних дыхатель-
ных путей пневмококк распростра-
няется в нижние дыхательные пути, 
из-за чего может начаться пневмония 
или, иначе говоря, воспаление лёгких.

Самый высокий уровень забо-
леваемости, вызываемый гриппом 
и пневмококком, выпадает на осень, 
зиму и раннюю весну. В это время им-
мунитет ослаблен и особенно уязвим 
перед болезнями, а погодные условия 

способствуют передаче инфекций воз-
душно-капельным путём.

Чтобы свести к минимуму воз-
можность заболевания или облегчить 
течение болезни, нужна комплексная 
вакцинация против гриппа и пнев-
мококка. Её желательно проводить 
за месяц до сезонного подъёма забо-
леваемости. Прививки делают во всех 
филиалах городской поликлиники № 5 
и детской городской поликлиники 
№ 32.

ВОПРОС ДОКТОРУ

Вопрос: нужно ли прививаться от гриппа?

Головное здание ГБУЗ города Мо-
сквы «Городская поликлиника № 5 
Департамента здравоохранения 
города Москвы», расположенное по 
адресу: пер. Даев, 3, с. 1, официаль-
но открылось после капитального 
ремонта. Теперь оно полностью со-
ответствует новому московскому 
стандарту. Глава муниципального 
округа Мещанский Надежда Тол-
мачёва и депутаты Совета депу-
татов Александр Каракуц и Мари-
на Дэмченко 7 сентября побывали 
на дне открытых дверей поликли-
ники.

Во время экскурсии гостям проде-
монстрировали свежий ремонт, уровень 
комфорта помещений и новое совре-

менное оборудование, которое теперь 
стоит на страже здоровья жителей. 

— В кабинете УЗИ нам показали но-
вый аппарат ультразвуковой диагности-
ки экспертного класса. Он очень мощный, 
визуализирует не только внутренние 
органы, железы и мягкие ткани, но и по-
казывает сосуды. Теперь не надо ехать 
в крупные медицинские центры, чтобы 
пройти обследование, всё можно сделать 
в нашей поликлинике. А это огромное ко-
личество сэкономленного времени, нервов 
и сил! — рассуждает Александр Каракуц.

Современная аппаратура появилась 
также в кабинете врача общей практики, 
оториноларинголога и в отделении луче-
вой диагностики, где разместили мам-

мограф, денситометр, цифровые рент-
ген-аппараты и компьютерный томограф.

Участники дня открытых дверей 
после экскурсии смогли отдохнуть в бу-
фете на первом этаже, где их угостили 
фруктами, кофе, кислородными кок-
тейлями, попкорном и сладкой ватой. 
Самых юных посетителей в этот день 
развлекали мастера аквагрима и ани-
маторы с воздушными шарами и шоу 
мыльных пузырей.

— Знаете, если раньше поликлиники 
в целом производили отталкивающее 
впечатление, то теперь наоборот. Здесь 
приятно находиться, тут красиво, ком-
фортно, внимательный персонал, ко-
торый всегда готов прийти на помощь. 
В такой обстановке и выздоравливаешь 
быстрее, — отметила Марина Дэмченко.

Приём пациентов в поликлинике 
начинается 30 сентября.

ФОТО ИЗ АРХИВА РЕДАКЦИИ
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ПРАЗДНИК СЕМЕЙНОГО ФОРМАТА

Доброй традицией стало отме-
чать день рождения муниципаль-
ного округа Мещанский вместе 
с жителями. Второй год подряд 
на территории Екатерининско-
го парка мы собираемся вместе 
и, стряхнув груз повседневных за-
бот, переключаемся, отдыхаем, 
набираемся энергии, оглядываемся 
назад и мечтаем о будущем. Се-
мейный формат делает праздник 
особенно душевным и объединяю-
щим.

Поздравить любимый Мещанский 
31 августа в Екатерининский парк 
пришли более 700 человек. Малыши, 
дети, подростки, молодёжь, взрослые 
и пожилые — не грустил никто! Празд-
ник получился солнечным, весёлым 
и действительно семейным: пока мамы 
и папы участвовали в мастер-классах, 
а дети резвились на площадке с анима-
торами, бабушки и дедушки смотрели 
концерт и пили чай.

КОНЦЕРТ
Полуденный, совсем ещё летний 

зной подогревал настроение собрав-
шихся. Под тенью огромной ели, рас-
положенной в центре площадки, акку-
ратными рядами расставлены стулья. 
С началом концерта они быстро за-
полнились зрителями. На сцену один 
за другим выходили приглашённые 
профессиональные артисты, участница 
шоу «Голос», занимающиеся в кружках 
и секциях ГБУК г. Москвы «ОКЦ ЦАО», 
а также жители Мещанского.

—  Концертная  программа  получи-
лась  очень  насыщенной.  Мы  пригласи-
ли  артистов  самых  разных  возрастов 
и  профилей,  чтобы  интересно  было  ка-
ждому гостю. Песни, танцы и выступле-
ние  воспитанников  спортивной  секции. 
Наблюдая за реакцией зрителей, ещё раз 
убедились,  что  выбор  оказался  правиль-
ным, — рассказала глава муниципаль-
ного округа Мещанский Надежда Тол-
мачёва.

Торжественно открыли празд-
ничное мероприятие глава муници-
пального округа Мещанский Надежда 
Толмачёва, глава управы Мещанского 
района Дмитрий Башаров и руководи-
тель Московского отделения Всерос-

сийского студенческого корпуса спа-
сателей Максим Джетыгенов. Самым 
активным жителям вручили благодар-
ственные письма и памятные подарки.

МАСТЕР-КЛАССЫ
По периметру площадки работали 

мастер-классы. Жители могли научить-
ся оказывать первую помощь, попробо-
вать себя в рукоделии, лего-конструиро-
вании и апсайклингу. Занятие по нему 
провели депутат муниципального окру-
га Мещанский Марина Дэмченко и сти-
лист Евгения Ретивых. Мастер-класс 
вызвал большой интерес со стороны мо-
лодёжи и старшего поколения жителей.

Апсайклинг — это преобразование 
старых предметов. Марина Викторов-
на — эксперт в области моды, поэтому 
она с удовольствием делилась знания-
ми и рекомендациями о том, как из под-
надоевших элементов гардероба созда-
вать новые интересные вещи.

—  Искусство  давать  вторую 
жизнь  старым  вещам  развивает 
не  только  творческие  способности, 
но и  учит бережно  относиться  к  при-
роде,  осознанному  потреблению.  По-
чему это важно? Каждый год люди по-
требляют более 80 млрд единиц новой 
одежды, носят же, по факту, примерно 

половину  из  этого.  Остальное  просто 
выбрасывают в мусорное ведро. А оде-
жда  может  разлагаться  до  200  лет, 
выделяя в процессе метан, углекислый 
газ  и  другие токсичные  соединения,  — 
объяснила депутат.

Кто-то из участников мастер-клас-
са преображал сумочку, кто-то — фут-
болку, кто-то — бейсболку, но каждый 
в итоге получил уникальную вещь, сде-
ланную собственными руками, новые 
навыки и хорошее настроение.

Не менее полезные знания гос-
ти получили от членов Московского 
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городского отделения Всероссийско-
го студенческого корпуса спасателей 
и бойцов специализированной пожар-
ной части № 2, которые наглядно показа-
ли, как оказывать пострадавшим первую 
медицинскую помощь, как пользоваться 
огнетушителем и какая техника исполь-
зуется при тушении пожаров.

—  Очень  здорово,  когда ты  в  одном 
месте  можешь  не  только  отдохнуть, 
подзарядиться  энергией  и  пообщаться 
с  близкими,  но  и  узнать  много  нового. 
Я  видел,  как  люди  учились  делать  сер-
дечно-лёгочную реанимацию на манеке-
не. А ведь такие  знания порой спасают 
человеческие  жизни!  Просто  об  этом 
мало  кто  задумывается, — поделился 
мне нием депутат Совета депутатов му-
ниципального округа Мещанский Алек-
сандр Бордик.

ИТОГИ ФОТОКОНКУРСА
Пожалуй, самым долгожданным 

моментом праздника стало оглашение 
имён победителей фотоконкурса на са-
мый красивый снимок муниципального 
округа Мещанский. Творческое состяза-
ние стартовало в апреле в пяти номина-
циях и, к радости организаторов, заин-
тересовало не только взрослых.

—  Среди победителей фотоконкурса 
были  дети,  чему  я  лично  очень  рада, — 
говорит депутат Совета депутатов На-
талья Домрачева. — Я  призываю  всех 
к участию в конкурсах! Неважно, будет 
это  фотоконкурс  или  спортивные  со-
ревнования,  чтение  стихов  или  лепка 
из  глины.  Помните,  нельзя  упускать 
ни один шанс. Верьте в свои силы и будь-
те  активными,  тогда  всё  обязательно 
получится!

В номинации «Мещанский. Исто-
рия» победителем стала Екатерина Кон-
дукторова, в номинации «Мещанский. 
Недавно» — Екатерина Борель, в номина-
ции «Мещанский. Сегодня» победу прису-
дили Ксении Костровой, а в номинации 
«Достопримечательности Мещанского» 
лучшими оказалась семья Новиковых: 
Александра и её сын Фёдор. В последней 
номинации, «Стоп-кадр», жюри вообще 
оказалось единодушным: прекрасная 
«Мадам Галифе» от Клавдии Махотиной 
понравилась абсолютно всем.

КОРОТКИЙ ИТОГ
Угодить такому огромному числу 

гостей очень непросто. Но, похоже, ор-
ганизаторы со своей задачей справи-
лись отлично. Об этом можно судить 
по главному критерию оценки — мне-
нию жителей.

—  Это  был  настоящий  праздник! 
Благодарственные  письма,  подарки, 
чудесный  концерт,  мастер-классы, 
а  также  вкусное  угощение  —  идеаль-
ный  день  рождения!  Спасибо  большое 
за внимание к жителям и великолепно 
проведённое  время!  — так отозвалась 
о мероприятии общественный совет-
ник Мещанского района Наталья Бо-
рычева.

Гости праздника пели, танцевали, 
играли и веселились. Время пролетело, 
к сожалению, очень быстро, но в памя-
ти тех, кто провёл с нами последний 
день лета, остались самые яркие впе-
чатления и море счастливых улыбок 
на фотографиях.

ФОТО ИЗ АРХИВА РЕДАКЦИИ
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ВРЕМЯ ЗНАНИЙ
На  территории  муниципально-
го  округа  Мещанский  находятся 
три  образовательных  комплекса. 
Каждый  из  них  по‑своему  уника-
лен.  Представляем  вам  краткий 
портрет  образовательных  орга-
низаций:  как  строится  учебный 
процесс,  какой  педагогический  кол-
лектив, каких результатов дости-
гают дети.

ГБОУ ГОРОДА МОСКВЫ 
«ШКОЛА № 2054»

Ирина 

Юрьевна 
Бородина, 
директор ГБОУ 
города Москвы 

«Школа 
№ 2054»

—  Ирина  Юрьевна,  ваша  школа  со-
трудничает  со  многими  московскими 
вузами. Благодаря профильным классам, 
у  выпускников  больше  шансов  получить 
высшее образование на бюджетной осно-
ве. Как проходит отбор в специализиро-
ванные классы и  есть ли конкурс на ме-
ста?

—  У  нас  стандартные  правила 
приё ма в профильные классы. Если  го-
ворить  об  испытаниях  перед  зачисле
нием, то здесь тоже всё, как у всех: либо 
творческое  задание,  либо  проверка 
знаний  по  определённым  предметам. 
Результаты  рассматривает  специаль-
ная комиссия, после чего она же делает 
заключение и принимает решение о за-
числении. Обычно мы  такую информа-
цию доводим до родителей и поступаю-
щих на дне открытых дверей в феврале 
или марте. Плюс вся актуальная инфор-
мация  размещена  на  школьном  сайте. 
Что  касается  конкурса,  то  он  есть  каж-
дый год, в среднем — 2–3 человека на ме-
сто.

—  С  какими  результатами  школа 
закончила прошлый учебный год и какие 
прогнозы на год текущий?

—  За десять лет  своего  существова-
ния школа  ежегодно  становилась  обла-
дателем  гранта  Мэра  Москвы  разного 
достоинства.  На  2023–2024  гг.  стояла 
задача  повысить  качество  образования. 
Тоже справились: мы улучшили свои по-
зиции  и  выиграли  грант Мэра Москвы 

3й степени в сфере образования. В этом 
учебном году перед педагогическим кол-
лективом поставлена задача дальнейше-
го  повышения  качества  знаний.  Очень 
радуют  дети:  летом  мы  выпустили  55 
золотых  медалистов  и  36  серебряных. 
Тринадцать  человек  получили  100  бал-
лов за ЕГЭ по разным предметам.

—  Сколько сейчас у вас первоклассни-
ков и сколько первых классов?

—  Мы  набрали шесть  первых  клас-
сов, там учится 160 детей.

—  Ваша  школа  всегда  с  удовольст
вием  участвует  в  патриотических  ак
циях. Растёт ли интерес к таким меро-
приятиям  у  детей?  Проявляют  ли  они 
сами инициативу?

—  Интерес  к  патриотике  у  ребят, 
безусловно,  растёт.  Например,  в  про-
шлом  году  две  команды  нашей  шко-
лы  стали  призёрами  городского  этапа 
олимпиады «Мой героический район», 
победителями этой же олимпиады в но-
минации  «Экскурсионные  маршруты», 
участниками  и  обладателями  гран
при  фестиваля  художественного  слова 
«Читать.  Знать.  Помнить».  Наши  дети 
всегда участвуют в олимпиаде «Не пре-
рвётся связь поколений». Также в школе 
работают три музея боевой славы, куда 
мы  регулярно  водим  ребят  на  экскур-
сии. Ну и, конечно, и взрослые, и дети 
поддерживают  участников  специаль-
ной  военной  операции.  Школьники 
по  собственной  инициативе  постоян-
но  собирают  и  отправляют  посылки 
для бойцов. Там, на передовой,  сейчас 
находятся, в том числе, и наши выпуск-
ники.

—  Как  сегодня  строится  воспита-
тельная  работа  с  детьми?  Какие меро-
приятия  проводятся?  Меняете  ли  вы 
подход  к  школьникам  или  придерживае-
тесь одной какойто линии поведения?

—  Традиционно наша школа  строит 
воспитательную работу в разных направ-
лениях:  патриотическое  воспитание, 
о котором я уже говорила, волонтёрство, 
участие  во  всероссийском  движении 
«Движение  первых»,  благотворитель-
ность. Кстати, в этом году мы в десятый 
раз  будем  проводить  Рождественскую 
благотворительную  ярмарку  —  прекрас-
ное  семейное  мероприятие.  В  целом, 
мероприятий  очень много,  в  одном  ин-
тервью  всё  и  не  перечислить.  Подход 
к школьникам  у  нас,  на  мой  взгляд,  са-

мый правильный и строится на взаимоу-
важении, доверии и искренности.

—  Следите  ли  вы  за  жизнью  своих 
выпускников? Например, кто куда посту-
пает,  каких  успехов  достигает.  Возвра-
щаются ли вчерашние дети спустя вре-
мя в родные стены?

—  Обязательно поддерживаем связь 
с выпускниками, знаем об успехах каж-
дого. Ребята часто навещают школу, мы 
им всегда рады. Некоторые выпускники 
возвращаются  сюда  в  качестве  учите-
лей. И это невероятно здорово. Вдвойне 
прият но,  когда  вчерашние  школьники 
приводят  к  нам  учиться  своих  детей. 
Это доверие к школе,  с одной стороны, 
и наша ответственность — с другой.

ГБОУ ГОРОДА МОСКВЫ 
«ШКОЛА № 2107»

Елена 
Михайловна 
Наумова, 
директор ГБОУ 
города Москвы 
«Школа 
№ 2107»

—  Елена  Михайловна,  ваша  шко-
ла  является  обладателем  гранта  Мэра 
Москвы  и  входит  в  сто  лучших  школ 
страны для поступления в ведущие вузы 
России.  Станете  ли  вы  разрабатывать 
собственные  образовательные  програм-
мы  или  продолжите  использовать  уже 
проверенные временем?

—  В  этом  году  мы  выпустили  288 
девятиклассников  и  372  одиннадца-
тиклассника.  Все  ребята  достойно 
справились с ГИА. Это серьёзная и про-
фессиональная  работа  всего  коллек-
тива  и  прежде  всего  педагогов.  Мы 
используем федеральные образователь-
ные  программы  углублённого  уровня, 
а  вот  программы  внеурочной  деятель-
ности и  дополнительного  образования 
разрабатываем  самостоятельно  либо 
с коллегами с учётом запроса учеников 
и выбранного направления или профи-
ля.  Так,  у  нас  разработаны  авторские 
программы  по  олимпиадным  и  проек
тным  школам.  Программы  «Школы 
предпринимательства», «Школы дизай-
на»  и  «Экошкола»  разработаны  и  реа
лизуется  совместно  с  профильными 
программами  факультетов  НИУ  ВШЭ, 
а программы олимпиадных школ — со-
вместно  с  педагогами  «Физтехлицея» 
имени П. Л. Капицы.

—  В  этом  году  расширился  список 
видов спорта, которыми дети могут за-
ниматься на физкультуре. Что вы взяли 
для своей школы?

—  Да,  действительно  список  спор-
тивных секций вырос. В рамках проекта 
«Урок —  секция»  к  уже  имеющимся  на-
правлениям  мы  добавили  модули  «Тя-
жёлая  атлетика»,  «Дзюдо»,  «Тхэквондо» 
и  «Танцевальный  спорт».  Старались  ис-
ходить из запросов детей.

—  В  вашей  школе  очень  много  вре-
мени  уделяется  воспитательной,  об-
щественной  и  патриотической  работе 
с  детьми.  У  вас  действует  прекрасный 

музей.  Как  это,  на  ваш  взгляд,  влияет 
на будущее ребят?

—  Хочу сказать, что наш музей Вели-
кой Отечественной войны не просто дей-
ствует, а ещё и растёт. За четыре года мы 
открыли  экспозиции  «Крылья  Победы», 
«Государственные  награды  и  воинские 
звания  времён  Великой  Отечественной 
войны»,  «Стрелковое  вооружение  Крас-
ной Армии» и «Броня Победы». А в этом 
году, накануне празднования 80летия Ве-
ликой Победы, мы откроем экспозицию 
«Колёса Победы», которая будет посвяще-
на подвигу военных автомобилистов.

Работать  с  детьми  в  этом  направ-
лении  не  менее  важно,  чем  давать  им 
обычные  знания.  Сейчас  враги  пытают-
ся всеми силами исказить и переписать 
историю Великой Отечественной войны, 
принизить  заслуги  советского  народа, 
а то и вовсе отобрать Победу. Такого рода 
информацию  в  интернете  детям  найти 
достаточно  просто.  Наша  задача  —  сде-
лать  так,  чтобы  у  школьников  не  было 
сомнений в героизме своих дедов, чтобы 
они научились отличать правду от лжи, 
гордились своими предками и росли ис-
тинными  патриотами  России.  Будущее 
нашей страны растёт уже сейчас.

—  С  какими  результатами  школа 
закончила прошлый учебный год? Сколько 
в этом году набрали первых классов?

—  Наши выпускники показали  заме-
чательные результаты на ГИА! 32 человека 
получили высший балл ЕГЭ, шесть ребят 
заработали  200  баллов  по  двум  предме-
там. Школа вручила 154 медали за особые 
успехи в учёбе. В прошлом учебном году 
у  нас  было  45  призёров  и  победителей 
Всероссийской  олимпиады  школьников, 
пятеро ребят выиграли  заключительный 
этап  олимпиады.  По  результатам  посту-
пления в лучшие вузы России мы заняли 
17е место в Москве. В этом году в школу 
пришли 220 самых маленьких учеников — 
первоклассников.

—  Школа  № 2107  —  самая  боль-
шая  в  нашем  муниципальном  округе. 
Как  удаёт ся  следить  за  выполнением  за-
кона о запрете использования телефонов 
и смартчасов на уроках?

—  В  нашей  школе  телефоны 
и смартчасы на уроках ребята не исполь-
зуют уже несколько лет, поэтому новый 
закон не стал для них неожиданностью. 
Использование  гаджетов  во  время  учеб-
ного  процесса  противоречит  главному 
принципу  нашего  образовательного  уч-
реждения — учебной самостоятельности. 
Поэтому перед уроком дети сдают теле-
фон учителю, а на перемене его забира-
ют, чтобы связаться, например, с родите-
лями.

—  Профильные  классы  вашей  школы 
сегодня очень актуальны для России. Ин-
женеры,  предприниматели,  работники 
ITсферы — много ли желающих попасть 
на такое специализированное обучение?

—  Желающих  очень  много,  есть 
даже  небольшой  конкурс  на  место. 
Мы  стараемся,  чтобы  у  детей  была 
возможность  в  будущем  получить 
востребованную,  хорошо  оплачивае-
мую  специальность,  поэтому  в  шко-
ле  реализуются  практически  все  на-
правления  предпрофессионального 
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обучения. Помимо уже действующих 
медицинского, инженерного, предпри-
нимательского, психолого-педагогиче-
ского и IT-классов, в этом учебном году 
открылся аэрокосмический класс. Вез-
де ребята поступают по результатам 
ОГЭ, но на часть направлений допол-
нительно нужно проходить тестирова-
ние и собеседование. Всего осенью мы 
приняли 381 ребёнка в десятые классы 
и 349 учеников в одиннадцатые.

ГБОУ ГОРОДА МОСКВЫ 
«ШКОЛА № 1297»

Шамилья 

Мансуровна 
Бегичева, 
директор ГБОУ 
города Москвы 

«Школа 
№ 1297»

—  Одна  из  главных  целей  школы 
№ 1297 — успех каждого ребёнка. Расска-
жите,  пожалуйста,  с  какими результа-
тами  вы  закончили  прошлый  учебный 
год и как ребята сдали экзамены?

— Наша школа небольшая, и это 
её преимущество. Мы выстраиваем 
свою работу с ребятами, ориенти руясь 
на их индивидуальные склонности 
и предпочтения, в том числе при подго-
товке к экзаменам. Выстроенная таким 
образом работа даёт хорошие резуль-
таты: в прошлом учебном году золо-
тыми и серебряными медалями были 
награждены 45 % наших выпускников, 
возросла доля ребят, получивших более 
250 баллов за три экзамена — это 25 % вы-

пускников, что мы считаем достойным 
результатом.

—  Сколько  в  этом  году  получилось 
набрать первых классов?

— В этом году в школе открыто четы-
ре первых класса на двух образователь-
ных площадках. Из них большая часть — 
наши вчерашние дошкольники. Среди 
первоклассников много ребят с особыми 
образовательными потребностями.

—  А как вы строите работу с особен-
ными  детьми?  Что  ставите  в  приори-
тет?

— У нас учатся 230 ребят с особы-
ми образовательными потребностями 
почти всех нозологических групп: с тя-
жёлыми нарушениями речи, наруше-
ниями опорно-двигательного аппарата, 
задержкой психического развития, рас-
стройствами аутистического спектра, 
интеллектуальными нарушениями. 
Для работы с ними требуется особое ма-

стерство и отдача, поэтому наши учите-
ля не просто преподают профильный 
предмет, а ещё являются коррекцион-
ными педагогами: логопедами, дефек-
тологами, психологами, олигофрено-
педагогами. Все годы обучения детей 
сопровождают тьюторы и ассистенты.

Такой подход даёт прекрасные ре-
зультаты: наши ребята становились ди-
пломантами и лауреатами Московского 
открытого фестиваля «1+1: равные воз-
можности — равные результаты», побе-
дителями метапредметных олимпиад 
«Музеи, парки, усадьбы» и «История 
и культура храмов столицы и городов 
России», выходили на региональный 
этап конкурса профессионального ма-
стерства «Абилимпикс», становились 
лауреатами в конкурсе в рамках город-
ского образовательного проекта «Мо-
сковское кино в школе», а в прошлом 
году наша школа стала лучшей, заняв 
первое место по итогам спартакиады 
для детей с ограниченными возмож-
ностями здоровья «Надежда». Но, по-
жалуй, главным для нас является то, 
что такие школьники успешно прохо-
дят государственную итоговую аттеста-
цию и продолжают образование в луч-
ших московских колледжах. Мы, наша 
команда, убеждены, что возможности 
наших ребят безграничны! Исходя 
из этого убеждения, мы и строим свою 
работу.

—  Шамилья  Мансуровна,  как  вы 
считаете,  оказывает  ли  влияние  ме-
стоположение школы  на  образователь-
ный и воспитательный процессы?

— Конечно, ведь то, что школа рас-
положена в центре Москвы, даёт нам 
огромные преимущества. Здесь прак-
тически шаговая доступность круп-
нейших музеев, выставок и культурных 
центров, а значит, мы можем исполь-

зовать нестандартные формы работы. 
Вместо скучного традиционного уро-
ка подать материал через, например, 
экскурсию. Детям такой подход очень 
нравится, и они легче запоминают ма-
териал. Ребята настолько увлекаются, 
что потом целыми классами и коман-
дами изучают историческое, культур-
ное, научное наследие нашей страны 
и ежегодно становятся победителями 
и призёрами олимпиад, фестивалей 
и интеллектуальных соревнований.

—  Ваша  школа  постоянно  участ
вует в городских и федеральных образова-
тельных  проектах.  Какие  перспективы 
это открывает перед детьми?

— Школа № 1297, действительно, 
является активным участником таких 
проектов, как «Математическая вер-
тикаль», «Дошкольное пространство 
без границ», «Московское кино в шко-
ле»; у нас активно работают школьный 
театр «Жемчужинка» и спортивный 
клуб. У каждого ученика есть возмож-
ность проявить себя и раскрыть свои та-
ланты. Сегодня перед молодыми откры-
ты все двери: можно бесплатно учиться 
в вузе, можно выигрывать гранты, мож-
но найти поддержку от государства 
в профессии. Мы всегда повторяем это 
нашим школьникам и стремимся ока-
зать помощь в их инициативах.

—  Коллектив,  работающий  в  шко-
ле,  —  это  команда,  ведущая  детей 
во взрослый мир. Из кого сегодня состоит 
штат и приходят ли молодые педагоги?

— У нас прекрасный коллектив, 
большинство педагогов работают мно-
гие годы и даже десятилетия. Молодые 
учителя тоже приходят, и, что самое 
главное, остаются. Значит, им здесь 
нравится. Мы, со своей стороны, всег-
да готовы поддержать, помочь, научить 
начинающего специалиста — для этого 
в школе работает служба наставниче-
ства и сопровождения. Наши учителя 
активно участвуют в конкурсах профес-
сионального мастерства: уже три года 
подряд воспитатели школы выходят 
в финал конкурса «Воспитатель года», 
а педагоги становятся победителями 
метапредметной олимпиады «Москов-
ский учитель». В прошлом учебном году 
педагоги школы стали победителями 
конкурса по работе с детьми в области 
физкультуры и спорта. Я очень горжусь 
коллективом нашей школы и абсолют-
но уверена, что именно эти люди могут 
сделать ребёнка счастливым, успешным 
и благополучным.

ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ ДИРЕКТОРАМИ ШКОЛ

Кристина Самсоненко:
«Я выросла в Мещанском, ходила здесь 
в школу, сейчас тут учится мой сын, поэ-
тому смело могу сказать, что наши шко-
лы — одни из лучших в городе. Причём 
лучшие они не только по уровню обра-
зования, но и по отношению педагогов 
к детям, по качеству выстроенной воспи-
тательной и общественной работы. Ребя-
там нравится учиться, им хочется ходить 
на дополнительные занятия, в кружки 
и секции. Я как мама понимаю, что могу 
быть спокойна за своего ребёнка».

Александр Каракуц
о школе № 2054:
«Патриотическое воспитание сейчас 
ценно как никогда. Человек не начинает 
любить Родину по щелчку пальцев. От-
ношение воспитывается в нём годами, 
с малых лет, и школа играет тут одну 
из важнейших ролей. Ирина Юрьевна 
и весь педсостав школы № 2054, безус-
ловно, мастера своего дела. Это видно 
по тому, с каким рве нием дети стремят-
ся помогать фронту».

Дария Старовойтова
о школе № 2107:
«Школа Елены Михайловны всегда 
держит марку и высокий уровень обра-
зования. Яркое тому подтверждение — 
гранты и победы детей на Всероссий-
ской олимпиаде школьников. Уверена, 
что ученики нового, аэрокосмического 
класса в ближайшее время тоже всех 
порадуют».

Алексей Ретеюм
о школе № 1297:
«Большое счастье, что сегодня у ре-
бят с особенностями развития есть 
возможность полноценно учиться 
и раскрывать свои таланты. Шамилье 
Мансуровне и всему коллективу шко-
лы — низкий поклон за все старания 
в этом направлении».

ДЕПУТАТЫ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА МЕЩАНСКИЙ ОБ ОБЪЕКТАХ ОБРАЗОВАНИЯ




